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с  ОТЛИЧНИКИ — ЗОЛОТОЙ ФОНД ВУЗА кто НАДЕНЕТ

Что может быть луч
ше, чем приносить лю
дям здоровье? С таким 
убеждением поступала в 
мединститут Юлия Ти
хонова, сейчас уже сту
дентка 5 курса лечебно
профилактического фа

культета.
—  Соответствую ли 

профессии врача — по
ка не знаю, —  делится 
Юля. — Все покажет 
практика.

Врачебную практику 
Юля выдержала, рабо

тая летом в Г К Ь  СМ П . 
Результат — отличная 
оценка по терапии и хи
рургии. Да и летнюю 
сессию Юля сдала пре
имущественно на «от
лично».
Фото В С Т Е П А Н О В А .

ОРГАН КОЛЛЕКТИВА УРАЛЬСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

БЕЛЫЙ ХАЛАТ

ЗАСЛУЖЕННЫЙ ДЕЯТЕЛЬ HAVKM
Еще один педагог наше

го института, заведующая 
кафедрой детских болезней 
с курсом физиотерапии, про
фессор Ольга Александров
на Синявская недавно по
лучила звание «Заслужен

ный деятель.науки РСФ СР». 
Ее имя широко известно 
медикам, как основателя 
педиатрической школы на 
Урале, как авторитетного 
ученого, клинициста. Более 
40 лет своей жизни она от

дала подготовке врачей, 
развитию медицинской нау
ки, охране здоровья детей. 
Сердечно поздравляем Вас, 
Ольга Александровна, с вы
сокой оценкой Вашего тру
да!

НАЗНАЧЕНИЯ
В Уральском меди

цинском институте за 
последнее время произо
шли кадровые переме
щения.

По приказу ректора 
согласно поданному за
явлению освобожден от 
должности проректора 
по научной работе про
фессор В. В. Фомин 

Проректором по неуке

назначен профессор
В. И Шилко, бывший 

декан педиатрического 
факультета. Деканат 
педфака возглавила 
доктор меднаук Н. Е. 
Санникова.

По собственному же
ланию от должности де
кана интернатуры осво
божден профессор В. П. 
Сакович. Деканом ин-

#  ОФИЦИАЛЬНАЯ 
ХРОНИКА

тернатуры назначена до
цент Н. С. Давыдова.

Приказом ректора 
обязанности декана об
щемедицинского факуль
тета возложены на про
фессора Б. Г. Ю шко
ва, декана по труду —  
на кандидата мед. на
ук В. А. Маслова.

ДОТАЦИИ СТУДЕНТАМ
На очередном своем  

заседании в соответствии 
с решением Правления 
областного Фонда соци
альной поддержки насе
ления профком студен
тов постановил выплатить 
следующие дотации сту
дентам мединститута на 
третий квартал этого го
да:

За вынужденный найм 
жилья —  1500 руб. за 
за сентябрь (считается, 
что летом студенты жили 
дома и дотация не поло

жена);
На удешевление про

езда пригородным ав
тотранспортом (50% сто
имости билета, но не бо
лее 500 руб. в месяц) —  
тоже за сентябрь;

Имеющим детей се
мейным студентам, чей 
доход ниже уровня ми
нимальной зарплаты, а 
также студентам - инва
лидам —  6000 руб. {по 2 
тысячи руб. за летние 
месяцы);

Студентам, находя

щимся в академическом  
отпуске по состоянию  
здоровья, —  4500 руб. 
и по уходу за ребен
ком —  6000 руб.;

Материальная помощь 
студентам будет прирав
нена к стипендии и сос
тавит около 8— 10 тыс. 
руб.;

Талоны на льготное 
питание по-прежнему 
будут выдаваться студен
там. имеющим на это 
право, —  1200 руб. в ме
сяц.

Медицинский вуз всегда 
считался одним из самых 
престижных в LcaTepHH- 
бурге. Об особенностях 
приема нового пополнения 
в институт рассказывает 
ректор, академик Р А Е Н  
А П Я С Т Р Е Б О В

—  Анатолий Петрович, 
авторитет высшей школы в 
последнее время среди мо
лодежи падает —  большие 
деньги приходят другими 
путями, не через специаль
ность врача. Отразилось ли 
бытующее мнение на кон
курсе в медицинский ин
ститут в этом году? Сокра
тилось ли число студентов, 
принимаемых на первый 
курс?

—  Включая абитуриен
тов, поступающих в вуз 
для обучения на контракт
ной основе, прием на пер
вый курс составил 600 че
ловек. Конкурс в этом году 
•несколько снизился по 
сравнению с прошлогодним 
и составил 2,52 на место: 
На общемедицинский фа
культет претеадентов было 
больше, чем на стоматоло
гический.

— Сколько мест было 
открыто для свободного 
конкурса?

— 44 школьника, обучав
шиеся в двух лицейских 
классах и сдавшие выпуск
ные экзамены, автоматиче
ски стали студентами мед
института. Думаю, что это 
оправдано, поскольку ли
цеисты наиболее подготов
лены к обучению в меди
цинском институте. Они по
лучили навыки работы на 
компьютерах, усиленно 
изучали иностранный язык 
и даже сдавали по нему 
зачет. Для* свободного 
конкугха осталось 506 мест.

— Все претенденты нахо
дились в равных услови
ях? Или для какой-то кате
гории существовали льго
ты?

—  Никаких и ни для кого. 
Интересно было констати
ровать, что те слушатели 
в^месячнопо факультета до
вузовской подготовки, 
функционирующего при 
У рГМ И , которые сдали вы
пускные экзамены не 
очень хорошо и сомневались, 
дотянут ли они до проход
ного балла, участвовали в

. общем конкурсе вновь. Сно
ва сдавали экзамены, те
перь уже вступительные. И 
большинство выдержало 
их.

— Ваше мнение о каче
стве подготовки абитуриен
тов-93?

— Средний балл аттеста
тов большинства абитурм- 
ентов-93 был достаточно 
г\рилич1ным — выше 4. 271 
поступающий имел диплом 
с отличием или золотую ме
даль, что больше прошло
годнего.

— Надо полагать, что 
первокурсниками стали в 
основном выпускники школ 
Екатеринбурга —  v них 
лучше подготовка. И с ву

за снимается вторая про
блема — обеспечение их 
жильем. Это хорошо. Но 
врачи нужны не меньше и 
в области. Особенно в тех 
районах, где хронический 
их дефицит...

—  Наш институт забо
тится о качестве базовой 
подготовки будущих сту* 
дентов-медиков Потому мы 
и создаем профильные ли
цеи при школах, факультет 
довузовской подготовки, 
много лет при вузе функ
ционирует школа «Юный 
медмк». Обучаются во всех 
этих структурах екатерин
буржцы. Многие пользуют
ся услугами репетиторов. 
Школьникам из области 
приходится труднее. Но ад
министрация городов, рай
онов, долг которой печься 
о врачебных кадрах, может 
заключать с мединститутом

*  ПОПОЛНЕНИЕ-93 
КАКОЕ ОНО!

контракт на обучение своих 
посланцев. L m  стоимость 
сегодня Ь млн. руб. Именно 
так поступила администра
ция г. Серова. По контрак
ту мы зачисляем в вуз аби
туриентов, сдавших вступи
тельные экзамены, но не 
набравших проходной балл.

— Заключение контрак
тов —  это способ зараба
тывания вузом так необхо
димых ему сегодня денег. 
Но число контрактников, 
наверно, ограничено?.. Да и 
не всякий сможет выложить 
кругленькую сумму в 6 млн. 
рублей...

—  Материальная база 
вуза не дает возможности 
принимать по контракту бо
лее 50 абитуриентов. А на
счет суммы, так она не та 
кая и большая. Ведь речь 
идет не о мелочах — о выс
шем образовании. А оно во 
всем мире стоит дорого.

— Какую юридическую 
силу имеет контракт?

— Он служит гарантией 
заказчику, что по оконча
нии студентом института у 
него будет свой врач. Если 
выпускник не согласен ра
ботать н больнице, указан
ной в контракте, он все рав
но должен отработать там 
какое-то время или вепнуть 
потраченные на ею  обуче
ние день; и.

В договоре может быть 
указано и такое условие: 
если студент будет учиться 
очень хорошо, вуз может и 
не потребовать за него 
деньги, а вот за троечника— 
все до копеечки.

Или студент представля
ет собой ценность в пер
спективе как научный ра
ботник Вуз может потра
тить на него хоздоговорные 
деньги. В контракте можно 
оговаривать многие усло
вия. Это хорошая форма 
деловых отношений.

— Медицина считается в

какой-то мере военной спе
циальностью. Абитуриенты 
мужчины всегда были же
ланны в институте. Как об
стояло дело в этом году?

— Мы не предпринимали 
особых усилий, чтоб при
влечь в число абитуриентов 
мужчин, не создавали им 
никаких льгот. Но их по
ступило в вуз не меньше, 
чем в былые годы, — 30 
проц. Примем и документы 
они подавали в таком же 
количественном соотноше
нии к девушкам - абитури
ентам.

— Мы все благосклонно 
относимся к врачебным ди
настиям. На экзаменах при
нималось во внимание, из 
какой семьи абитуриент? 
Воспитание ребенка на се
мейных врачебных тради
циях означает немало для 
будущего нравственного и 
профессионального станов
ления.

— Мы отдавали детям из 
врачебных семей предпоч
тение, но при равном про
ходном балле. Практика 
доказывает, что такие сту
денты лучше учатся, хоро
шо понимают предназначе
ние профессии врача.

— Ьудут ли приняты на 
первый курс У р |М И  ино
странные студенты?

— Да, человек — 25—30 
из Сирии, Иордании, Пале 
стины и других стран.

— Стоимость ' их обуче* 
ння?

— 1,5 тысячи долларов в 
год.

— Анатолий Петрович, ка
кой положительный опыт, 
какие проблемы выявила 
кампания по приему в вуз? 
Какие преподала уроки?,

— Я убеждаюсь в пра
вильности выбранною ву
зом пути по формированию 
для себя аонгурнентов. 
Полностью оправдали себя 
факультет довузовской под
готовки и профильные ли
цейские классы. Такие 
должны быть ор1аннзованы 
и в школах области. Инсти
тут не против помочь. Л и 
цей — эго серьезная аль 
тернатнвя репетиторству. 
Если репетитор механиче» 
скн «натаскиваетэ по опре
деленным темам, то обуче* 
ние в лицее дает глубо
кое, разностороннее образо* 
вание. Я уверен, лицеисты 
выдержали бы вступитель
ные экзамены и набрали 
конкурсный балл.

Есть смысл формировать 
из одаренных студентов 
спецгруппы — резерв для 
будущих научно ♦ педагоги
ческих кадров. Они заста* 
вят и преподавателей со
вершенствовать свои позна» 
ння, овладеть иностранны* 
ми языками, что благотвор
но повлияет на учебный 
процесс, повысит его ннтел» 
лектуальный, а в конечном 
счете профессиональный по* 
тенциал.

Беседу вела 
Т. Н И С К О В С К И Х .



И ХОЧЕТСЯ, И КОЛЕТСЯ...
Нынешний год стал 

учебным не только для 
бывших абитуриентов, 
но м для тех, кто был 
восстановлен в число 
студентов. Их количест
во в этом году сущ ест
венно сократилось. По
чему! Об этом расска
зывает зам. декана са- 
нитарно - гигиеническо
го факультета А. П. 
КО ЗЛ О В :

—  Во-первых, сама 
процедура стала более 
жесткой, ее унифициро
вали на одном из засе
даний Ученого совета и 
приняли всеми декана
тами. Как и в прежние 
времена, восстановле
ние производится, если 
с момента отчисления 
человек имеет стаж в 
медицинском учрежде
нии не менее 10 меся
цев. Кроме того, не 
подлежат восстановле
нию отчисленные с 1-го 
курса, а также те, кто 
ранее отчислялся два и 
более раз.

А во-вторых, введена 
обязательная оплата. И

теперь каждый желаю
щий восстановиться на 
2 курс должен внести 
18,5 тысячи рублей, на 
старшие курсы —  20 
тысяч. Есть некоторые 
уточнения по оплате в 
зависимости от количе
ства сдаваемых предме
тов. Это также в какой- 
то мере уменьшило 
поток заявлений.

Если говорить о на
шем санитарном ф а
культете, то у нас ни
когда не было такого 
потока желающих, как 
на лечфаке. В этом го
ду к нам вернулись две 
бывшие студентки, от
численные за академи
ческую неуспеваемость  
О бе подготавливались и 
успешно прошли аттес
тацию.

От редакции: на ко 
нец сентября в число 
студентов УрГМИ было 
восстановлено 38 чело 
век; продолжают посту
пать заявления на педи
атрический факультет; 
точной цифры взносов 
за подготовку к аттес
тации пока нет.

НАУКА ПРОТИВ РАКА
На днях* в Екатерин

бурге завершился науч
ный семинар «Малые 
циклотроны и их прак
тическое применение». В 
нем участвовали заве
дующие циклотронными 
лабораториями из Киева, 
Томска, Ташкента, глав
ный радиолог Свердлов
ской области А. К. Хо- - 
ленко, ассистент кафед
ры радиологии нашего 
института Э. Маслов и 
представители Н П О  «Он- 
копо ия».

На семинаре обсужда
лась и медицинская те
матика —  нейтрон - со- 
ударная терапия злока
чественных новообразо
ваний. Этот способ лече
ния позволяет исцелить 
раковую опухоль шеи, 
головного мозга, грудной 
железы и др. в III и да
же IV стадиях.

Рассказывает А. И. 
Комов, заведующий ци

клотронной лаборатори
ей Томского политехни
ческого института:

—  С  1984 года при уча
стии нашей лаборатории 
было пролечено около 
600 больных. По срав
нению с гамма-пушкой 
(еще один вид лечения 
раковых опухолей), ней
трон - соударная тера
пия оказалась гораздо 
эффективнее —  с ее по
мощью исцелено в 2 раза 
больше больных.

В ближайшем будущем 
томичи безвозмездно пе
редадут циклотронной 
лаборатории Уральско
го технического универ
ситета технологии и ме
тодику лечения.

А уже в середине 1994 
года в Екатеринбурге 
можно будет полечиться 
первым онкологическим 
пациентам.

Б. Ш У Л Ь ГИ Н , 
сотрудник УТУ.

УЧИТЬСЯ БЕЗ УЧЕБНИКОВ?
Студенту без книг и 

учебников не обойтись—  
это ясно.

Что же может предло
жить институтская библи
отека в начале учебного  
года? Ведь как начнешь 
учебный год —  таким он 
и будет.

Рассказывает зав. биб
лиотекой Н. Г. С ЕМ ЕН О 
ВА:

—  Библиотека готова к 
новому учебному году. 
Подобраны необходимые 
комплекты учебников, 
оформлены читательские 
документы. Ждем перво
курсников с особым не
терпением.

Но есть одно малень
кое «но», которое гро
зит перерасти в больш ю 
проблему. Не перад ют

своих читателей новинка
ми ни научный, ни учеб
ный абонементы. Прак- 
чески прекратилось по
ступление новинок в биб
лиотеку.

Нет средств у инсти
тута, —  скажете вы, и 
будете неправы Попытки 
заказать книги издатель
ствам напрямую —  че
рез коллектор —  оказы
ваются безуспешными. 
До Уралл ссежая м еди
цинская ли'еоатура про
сто не доходит.

Вот и бьемся мы над 
проблемой, как воспол
нить фонд. Ведь от то
го, найдет ли студент в 
родной библиотеке нуж
ные ему книги, зависит 
и качество обучения.

Про секс по телефону
Постоянные зрители пе

редач С в е р д л о в о й  те
лекомпании А С В  уже 
привыкли , что по пятни
цам можно позпони^ь 
прямо на передачу и за
дать вопрос ее участни
кам. Н азы вает*  этот 
прямой эфир «Диалог в 
ночи».

24 сентября темой «Ди
алога» стал вопоос: «^гть 
ли секс в Росси»»». При
чем знак вопроса ч зас

тавке отсутствовал, и об
суждение предполагало, 
что «это самое» у нас в 
стране уже появилось.

Гостями телезрителей 
были директор салона- 
магазина «Диана» А. В. 
Баталов и доцент кафе
дры акушерства и гине
кологии педиатрического 
Лакультета У р ГМ И  Л. П. 
Пироговский.

К. М И Х А И Л  FH  КО В, 
студент лечфака.

КЛИНИКА ОБРЕТШ ЛИЦО
Клиника кафедры орто

педической стоматологии, 
открывшаяся 1 февраля 
этого года, все больше об
ретает лицо полноценно дей
ствующей клиники. За 
последний год здесь многое 
изменилось к лучшему. К 
базе кафедры в поликлини
ке на ул. Сакко и Ванцет- 
ти, составляющей два каби
нета с девятью рабочими 
креслами, добавилось еще 
17 кресел в клинике, зани
мающей первый этаж чет
вертого корпуса по ул. Ле
нина, 16. И не просто кре
сел, а размещенных в 4-х 
с любовью обустроенных 
кабинетах. Правда, сразу 
после ремонта они радова
ли эстетикой и комфортом. 
Сотрудники кафедры сами 
обклеили стены приятными 
обоями, полы застелили но
веньким линолеумом. А в 
комнате ассистентов душой 
отдыхаешь от выбранных со 
вкусом картин фотообоев.

Говорят, любому делу, 
чтобы оно жило, нужен ини
циатор, хотя бы один. Т а 
кой инициатор —  заведу
ющий кафедрой доцент
С. Е. Жолудев. В хозяйст
венных делах ему помогают 
регистратор Н. В. Назарен
ко, старшая медсестра А. И. 
Борисова.

Трудно узнать в этих свет
лых кабинетах с тюлем на 
окнах прежние темноватые 
неуютные комнаты ветшаю
щего корпуса.

Клиника разрослась: 
здесь функционирует зубо
техническая лаборатория 
по производству протезов 
на 12 мест.

Ее открытие решило мно
гие проблемы кафедры, и 
главное —  экономическую. 
Освободила от необходимо
сти выплачивать поликлини
ке за пользование ее ла
бораторией. Сейчас эти 
средства можно расходо
вать на приобретение обо
рудования. А необходимость 
в этом велика. Большин
ство бормашин морально 
устарело, из них 80 про
центов подлежат списанию 
—  выпуска 1976 года и 
старше. Новые, даже оте
чественные бормашины

чрезвычайно дорогие — до 
2 млн. рублей.

—  Будет хорошо, если 
мы сумеем приобретать их 
хотя бы по одной в квар
тал, —  мечтает Сергей Его
рович.

На какие средства делать 
покупки? Сотрудники кли
ники, помимо госзаказа, 
деньги от которого идут на 
оборудование, ведут плат
ный прием пациентов. У 
клиники появился свой суб
счет, свой бухгалтер. Плат
ный прием с учетом того, 
что ведут его ассистенты и 
ординаторы, вдвре дороже 
госзаказа. 40 процентов 
заработанных средств тра
тится на зарплату врачей, 
техников, санитарок, осталь
ное на медаппаратуру, на
логи, выплату мединститу
ту, которая, кстати, состави
ла в этом году 1 млн. 800 
тыс. рублей. Но это только 
первые шаги. Заведующий 
кафедрой хлопочет об от
крытии литейной лаборато
рии, автоклавной, рентген- 
кабинета. Тогда будут, как 
он считает, «сносные» усло
вия для работы.

Если вы хотите высоко
го качества исполнения, 
дополнительных медуслуг: 
обезболивания, придется 
заплатить побольше госу
дарственной цены, но зна

чительно меньше коммер
ческой. Кстати, все сотруд
ники мединститута обслу
живаются по государствен
ным ценам. Так, простая 
металлическая коронка сто
ила в сентябре 730 руб., 
пластмассовая — 810, фар
форовая —г 40 тыс. руб., 
мост-протез из 3-х зубов—  
3 тыс. руб., анастезня —  от 
80 до 400 руб. А  на плат
ном приеме вдвое доро
же.

Кафедра не только учит 
студентов и зарабатывает 
деньги, но и занимается на
укой. Здесь, в единствен
ной в городе и области сто 
матологической клинике, 
работают с новым отечест
венным материалом оксо- 
мат-3. Его разработали К и 
евский институт полимеров 
и Уральский политехничес
кий университет. По свое
му качеству он соответству
ет импортному материалу 
кюльцер ’ "проТТзводства 
Ф Р Г  —  для облицовки фар
форовых коронок. Оксомат- 
3 представляет собой аль
тернативу дорогостоящему 
фарфору, но в 3— 4 раза 
дешевле его. Цена коронки 
может снизиться от 40 тыс. 
рублей до 8 тысяч. А вне
шне их не различить, проч
ность оксомата тоже ничем 
не хуже.

С ноября клиника откро
ет платные курсы по обуче
нию стоматологов, техников 
технологии работ с этим 
материалом.

Вторая новинка: между
.металлом и фарфором в 
коронке закладывается слой 
материала, повышающий
прочность фарфора. Разра
ботанный ассистентом
Ю. А. Болдыревым совме
стно с предприятием «Тех- 
том» (У П И ) материал ис
пытывается на кроликах на 
кафедре фармакологии. Ас
систент В. П. Олежко ве
дет испытания сплавов, спо
собных расширяться одина
ково с фарфором, что важ
но для прочности послед
него.

Сам заведующий интен
сивно набирает материал 
для докторской диссерта
ции —  о диагностике, кли
нике и лечении неперено* 
симости пластмассовых про
тезов.

Желающие провести про
тезирование зубов в клини
ке Могут обращаться на ка- 
(Ьедру по тел.: 51-61-71 с 
9 до 17 часов.

Т. М А Т В Е Е В А .
На снимке: занятия со

студентами ведет ассистент 
кафедры М. Ю. Ганаев.

Фото
Д. О В С Я Н Н И К О В А .

тецгжжы исцеления
Клиническая токсиколо

гия —  наука молодая. Ей 
30 лет. Свердловская обла
стная служба 4П0 лечению 
острых отравлений еще 
младше, ей исполнилось 20. 
Эта дата послужила пово
дам к проведению в Екате
ринбурге республиканск > 
,.«j . .0 пракшческой конфе
ренции, где ученые, врачи 
вели обстоятельный разго
вор* об интенсивной терапии 
и реанимации при острых 
отравлениях. В работе кон
ференции участвовал осно
ватель Российской токсико
логии, член-корреспондент 
Р А М Н  и А Т Н  Лужников 
Е А.

Необходимость в такой 
дискуссии велика, погкольку 
в арсенале молодой науки 
не так уж много опыта по 
организации, диагностике и 
лечению острых отравлений. 
Они сегодня в структуре за
болеваемости настойчиво 
выходят на лидирующие ме
ста. Так, в промышленной, 
экологически загрязненной 
Свердловской области за 
последние 5 лет на треть 
увеличилось число госпита
лизированных больных с 
острыми отравлениями, до
стигнув 14 тысяч. Д о  6,4 
процента возросла леталь
ность. Только с января 
этого года в области была 
оказана помощь 10 тысячам

пациентов с острыми от
равлениями.

Начало целенаправленно
го развития токсикологии в 
Екатеринбурге связано с 
созданием 20 лет назад на 
базе городской клинической 
больницы скорой помощи 
городского токсикологиче
ского центра Именно в нем 
пациенты с острыми отрав-

28 процентов? У  медиков 
области было Мало опыта 
по диагностике и лечению 
отравлений разными видами 
ядов. Отравления на про
изводстве отличаются от 
отравлений в быту суррога
тами алкоголя, медикамен
тами и т. Д".

Жизнь требовала решить 
три проблемы: с с д а ть  чет-

f t  С НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
лениямн начали получать 
квалифицированную меди
цинскую помощь. Здесь 
впервые в области были 
внедрены методики химико- 
токсикологической диагно
стики острых отравлений, 
отработаны варианты ин
тенсивной терапии многих 
заболеваний химической 
этнологии, внедрены мето
ды хирургической детокси
кации.

Однако городской центр 
обслуживал в основном на
селение Свердлозска и лишь 
10— 13 процентов пациентов 
из области, что не превы
шало 2,5 процента всех гос
питализированных в стацио
нарах области. Стоит ли 
удивляться, что при общей 
летальности в 5.2 процента 
в некоторых районах она 
подпрыгивала до 16 и даже

кую систему лечения при 
отравлениях, организовать 
подготовку врачей по кли
нической токсикологии и 
создать условия для науч
ных исследований.

На базе объединения 
«Психиатрия» был открыт 
второй, теперь уже област
ной токсикологический центр. 
В своем сообщении на кон
ференции глапный токсико
лог области В. Г. Сенцов, 
кстати, первым в Екатерин
бурге защитивший канди
датскую диссертацию по 
токсикологии, сообщил, что 
центр имеет в своем соста
ве палату интенсивной те
рапии, операционную, пала
ты реабилитации, хнмичо - 
токсикологическую лабора
торию, отдельные для боль
ных, совершивших суицид, 
и т. д. Для приближения

медпомощи к месту проис
шествия созданы межрайон
ные центры по лечению ост
рых отравлений —  в Крас- 
нотурьннске, Первоураль
ске, Каменске - Уральском, 
Н-Тагнле.

Для оснащения помощи 
населению и других райо
нов в областном центре со
здан консультативный реа
нимационно - тонснколо и- 
ческий центр с выездной 
бригадой.

Следующий этап развития 
токсикологической службы 
— организация четкой си
стемы оказания помощи де
тям, начиная с создания 
детского центра.

Областной токсикологи
ческий центр стал базой 
подготовки врачей по кли
нической токсикологии, ко
торую вот уже три года ве
дет кафедра анестезиологии 
и реаниматологии Ф У £  мед
института, и для научных 
исследований И результаты 
уже чувствуются.

На конференции прозвуча
ли доклады с ценным опы
том днагнретикн и лечения 
при острых отравлениях 
ученых многих городов Рос
сии Но больше всего их 
было из Екатеринбурга. Об
надеживающие перспективы. 
Не правда ли?

Т. Н И С К О В С К И Х .
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АХ, КАРТОШКА, КАРТОШКА...
На дворе сентябрь и, ко

нечно, уборка урожая. Тра
диционно выехали на по
ле студенты мединститута В 
каких условиях они живут 
и работают? Об этом мы 
бе едуем с деканом по тру
ду Виктором Анатольеви
чем М А С Л О В Ы М ...

—  Сегодня студенты дол
жны выезжать в колхозы 
на добровольной основе. 
Но I. II курс общемедицин
ского факультета отправи
лись в Красноуфимск под 
угрозой отчисления. Так 
есть ли в действительности 
какие-либо документы, за
ставляющие работать сту
дентов в колхозе?

—  По постановлению гла
вы администрации области 
Э. Э. Росселя от 29 июля 
1993 г. студенты институ
тов привлекаются к убоо- 
ке урожая в обязательном 
порядке. Решено было от
править I и II курсы об- 
щемедчцннского факульте
та я I курс стомФака. а 
также интеонов. И-* 679 
человек выехало 276. О с

тальные мало того, что не 
поехали в колхоо, но и не 
явились на занятия

— Какова норма уборки 
на институт? Как будет 
оплачиваться труд студен
тов?

— По договору с Чат- 
лыковским и Ключиковс- 
ким совхозами со 2 по 30 
сентября необходимо было 
убрать 296 га ка.ртофеля, 
пока же собрано 54 га. 
Договор не предусмотрел 
погодные условия. Студен
ты получат 10% «натуры* 
от валового сбора, т. е- 
3,5 оуб. ?а килограмм ка.о- 
тофеля. В ведро вмешает
ся 7 кг, а это 24 руб. Те, 
кто работает грузчиками, 
зарабатывают тысячу за 
каждую погруженную Ma
in пч у

— Насколько подготови
лись хозяйства к уборке 
урожая? Есть ли тара под 
овощи, стабильно ли рабо
тает техника?

—  Та^ы достаточно дчя 
погрузки картофеля. Что 
касается транспорта, то не

хватает солярки. В день 
на машину выдается 20 
литров бензина. Но его 
достаточно лишь на не
сколько часов, п о с к о л ь к у  
много топлива сжигается 
при бгксовании т^акто^а.

— В каких условиях жи
вут студенты? Достаточно 
ли теплое общежитие, в 
исправности ли сушилка?

— Общежития ' совхозы 
пддготовили теплые.. Про
живают студенты по 2— 6 
человек Сушилка работа
ет исправно. Постельнор 
белье меняется через 7 
дней. Раз в неделю студен
ты моются в бане, хотя 
положено через 10.

— Хорошо ли питаются 
ребята? Как будет оплачи
ваться питание — по сни
женным ценам?

—  Кормят студентов по 
нормам, которые существу
ют для колхозников, —  в 
рационе молоко, сметана, 
творог, овоши, мясо, боль
шой Р^'бсур КРУП.

— Как обстоят дела с 
врачебным об:лужиганием?

—  Оказывают помощь за
болевшим сами студенты, 
имеющие среднее специаль
ное медицинское образова
ние. Совхозы же купили 
аптечки на 100 тысяч руб
лей.

— Получат ли студенты 
из тех хозяйств, где уби
рают урожай, мясо, овощи, 
картофель на питание в 
студенческой столовой ин
ститута?

—  Да, но если работни
ки столовой института при
везут все это из совхозов. 
Проректор по учебе В. С. 
Полканов заключил дого
вор на миллион рублей 
по льготным ценам на про
дукты как для студентов, 
так и для сотрудников.

*— Как скоро студенты 
смогут приступить к заня
тиям?

—  В связи с погодными 
условиями, возможно, скоро 
придется отозвать студен
тов из колхоза, тем более 
10-дневные простои не да
дут заработка.

Е. Е ГО РО В А .

Лазер — медицине
Применение лазера в ме

дицине —  самое яркое до
стижение науки за послед
нее десятилетие. Нет ни 
одной области медицины, в 
которой бы не применялся 
луч лазера. Это хиоургичес- 
ские, терапевтические, ги
некологические заболева
ния, онкологические, кож 
ные, нервные. ЛОР-болез- 
нн, урология, косметология 
и т. д.

Ш ироко применяется в по
ликлиниках, стационарах 
лазерный скальпель и тера
певтические лазерные аппа
раты

Теория использования ла
зера разработана в конце 
50-х годов лауреатами Н о 
белевской премии Басовым, 
Прохоровым, Таунсоном 
и Павловым. Эра ла
зерной хирургии относится 
к 60-м годам, когда в С Ш А  
Майоном была сконструи
рована первая лазерная ус
тановка.

Бескровность операций с 
применением лазера, атгав- 
матичность послужили по
водом для быстрого внед
рения хирургических лазер
ных скальпелей в клинике.

Особое внимание уделяется 
применению лазера в гной
ной хирургии. Обработка 
раны во время операции 
расфокусированным лучом 
дает возможность наложе
ния первичных швов, из
бавляет пациентов от бо
лезненных перевязок, при
водит к быстрому зажив
лению. Кроме морально- 
этических решаются и со
циально - экономические 
проблемы. Срок лечения 
сокращается в 2— 3 раза. 
Значительно улучшается 
течение послеоперационно
го периода, быстро и на
дежно заживают ткани, 
улучшается их питание. 
Отмече-но противовоспали
тельное, стимулирующее за
живление тканей свойство 
лазера, повышающего им
мунные силы организма. 
Благодаря этим качествам, 
а также простоте и безопас- 
ностй его применения луч 
лазера широко распростра
няется в медицине.

Многочисленные междуна
родные конгрессы, симпози
умы и конференции по ла
зерной медицине вскрывают

еще большие возможности 
лазерного луча-

В перспективе —  эффек
тивное лечение лазером им
мунодефицита, С П И Д а , он
кологических болезней, па
циентов с радиационными 
поражениями. В С Ш А  еже
годно выделяется 1,2—2,5 
млгд. долларов на внед
рение лазерной аппаратуры. 
90% хирургов оперируют 
с помощью лвзера. Еще в 
1988 г.* на внедрение эндо
скопической и сензорной ла
зерной техники в С Ш А  бы
ло потрачено 10 млрд. дол
ларов и на внедрение ла
зера на свободных электро
нах —  50 млн.

Много лет луч лазера 
эффективно применяется в 
клинике хирургических бо
лезней № 3 на базе обла
стного центоа лазерной хи
рургии с лабораторией кли
нической биофизики. Центр 
действует при „ городской 
клинической больнице № 7. 
Здесь лечатся пациенты с 
заболеваниями печони, жел
чевыводящих путей. под
желудочной железы, язвен
ной болезнью желудча и 
12-перстнон кишки, гной

ными заболеваниями мяг
ких тканей, трофическими 
язвами нижних конечно
стей Использование при 
лечении лазера доказыва
ет колоссальные его пре
имущества, значительно 
улучшающие исход заболе
вания. Тегапевтнческий ла
зер в некоторых случаях 
позволяет избежать хирур
гического вм^щательг-та 
там, где оно раньше было 
неизбежно.

В областном центре ла
зерной хирургии использу
ется разработанный год. 
месхно х  биофизиками У П И  
эффективный метод индиви
дуального педбога макси
мально полезной для боль
ного доты лазерного облу
чения. В центре прошли 
специализацию свыше 100 
врачей города, области. Рес
публик и стран ближнего 
зарубежья.

В. Л И С И Е Н К О . 
зав. каф. хирург, 

боле ней №3, зав. 
областным центром 

лазерной хирургии с 
лабораторией клинической 

биофизики, профессор.

Ремонт при безденежье
Среди самарских выпуск

ников мединститута ходит 
шутка о том, что почти 
каждый из них отсидел в 
тю рьме. Дело в том, что 
общ ежитие Сам арского
мединститута расположено  
в здании... бывшей окруж 
ной тюрьмы. Причем ин
терьер ее почти не изм е
нен, разве что стены вы
крашены в м енее мрачные 
тона да нары заменены на 
кровати. Впрочем, хозяйст
венники института не раз 
поминали своих предш ест
венников добрым сло
вом— умели строить в Рос
сии, особенно казематы.

Нам в этом отношении не 
повезло. Учебные и жилые 
здания возводились по сов
ременным проектам, по 
очень экономным техноло
гиям, очевидно, с расчетом  
на жильцов с коммунисти
ческими потребностями и 
моралью. Этим проектам и 
технологиям было неведо
мо, что студенты имеют 
обыкновение устраивать
шумные вечеринки, слушать 
рок-музыку, а также поль
зоваться горячей и холод
ной водой, посещать кухни 
и даже туалеты. Вот и по
лучилось, что с виду впол

не приличные здания изнут
ри оказались заурядными 
и унылыми общагами. Един
ственное, что их может на 
время преобразить, —  это 
ремонт.

—  После окончания лет 
ней сессии у студентов, —  
рассказывает главный ин
женер А. Г. Шмаров, —  
мы сделали осмотр всех 
зданий института и по ак
там осмотра составили пе
речень необходимых строи
тельных и ремонтных ра
бот, их примерную стои
мость. Сумма выходила 
приличная, что-то около 
двухсот миллионов рублей. 
Сю да включена реконст
рукция общежития, что по 
Ермакова, 7, кафедры тера 
певтической стоматологии, 
а также текущий ремонт 
остальных учебных и жи
лых зданий.

Д олгое время строители 
работали без зарплаты, так 
как министерство не выде
лило на это необходимых 
средств. И тем не менее  
была проведена ревизия 
системы отопления, горячей 
и холодной воды по всем 
корпусам. Выборочно отре
монтирована мягкая кровля 
на зданиях по Ермакова,

17, 5а и Онуфриева, 20. 
Продолжается реконструк
ция общежития по Ермако
ва, 7. В этом году плани
руется запустить одно кры
ло здания. Уже сейчас в 
общежитии произведена 
перепланировка под квар
тирный тип, ведутся отде
лочные и сантехнические 
работы. Произведен косм е
тический ремонт в здании 
по Токарей, 31, там заме
нены некоторые узлы си
стемы канализации и водо
снабжения.

Подрядчиком по ремон
ту и строительству наших 
объектов стали индивиду
альные частные предприя
тия «Уралпартнер» и «Гор
ват», а также РСУ-4.

Если по всем пунктам 
плана есть хоть частичное 
выполнение, то по одному, 
касающемуся реконструк
ции здания на Репина, 3, 
ничего не сделано. Причи
на одна —  отсутствует фи
нансирование. Из необхо
димых 200 миллионов ос
воено лишь 50.

С удивлением показывает 
хоплы и коридоры своего  
общежития комендант В. Ф. 
Резникова. Побелка мест 
общ его пользования здесь

произведена, но лишь до 3 
этажа, комнаты ремонтиру
ют сами студенты, а проб
лема с водоснабжением  
верхних этажей так и оста
лась нерешенной. Ремонт 
крыш произведен несколько 
лет назад, и уже появились 
первые признаки прохудив
шейся кровли. Остаю тся не
ухоженными и обшарпан
ными холлы общежития на 
1 и 3 этажах. И по-видимо
му, никаких перемен не 
предвидится.

А Мария Казарина, ко
мендант общежития по 
А. Барбюса, 2 и о побелке 
ничего не слышала. Так и 
ветшают давно не крашен
ные полы, небеленные сте
ны, нечиненные раковины 
в умывалках. «Жить можно, 
и ладно, —  говорит Мария 
Андреевна. —  Вот толькс 
бы окна не били».

Нет денег. И нечем за
платить за ремонт, и не на 
что купить стекло, мягкую  
кроплю, дверные и оконные 
блоки, не говоря уже о ре
шетках для нижних этажей. 
Вот где можно позавидо
вать самарцам: они на
своих решетках наверняка 
уже сделапи би^н^г!

Л , СЕМ ЕНОВА.

Школа 
на корабле

Среди новых фопм 
усовершенствования вра
чей, доказавших свою 
эффективность, все
большую популярность, 
приобретают школы-се- 
минары. Главное их 
преимущество —  привле
чение к преподаванию 
широкого круга веду
щих специалистов, воз
можность их формально
го и неформального об
щения с молодыми кол
легами. III очередная 
школа «Актуальные про
блемы современной ане
стезиологии и реанима
тологии», организованная 
Институтом общей реа
ниматологии Российской 
А М Н , прошла с 23 мая 
по 2 июня.

Научная программа 
школы была чрезвычай
но обширной и касалась 
наиболее трудных и но
вых проблем анестезио
логии и реаниматологии: 
острая сердечно-сосуди
стая недостаточность, ис
пользование компьютер
ных технологий в интен
сивной терапии, острая 
дыхательная недостаточ 
ность. клиника и терапия 
терминальных состояний, 
неврологические пробле 
мы реанимации, пробле
мы современной анесте
зиологии и др. Чтение 
лекций сочеталось с се
минарами, дискуссия
ми в рамках круглых 
столов. За развитием со
временной науки трудно 
уследить, тем более при

ф  ПОВЫШАЕМ КВАЛИФИКАЦИЮ

—  На теплоходе 
«А. И. Крылов» мы плы
вем по маршруту Моск
ва — Санкт-Петербург 
—  Петрозаводск —  М ос
ква. Мы — это препода
ватели (среди них 2 
академика. 4 члена-кор- 
респондента АМ Н , более 
30 профессоров и док
торов, представители 
иностранных фирм, бо
лее 150 слушателей). От 
Екатеринбурга были при
глашены профессор Э. К. 
Николаев и автор этих 
строк. Мы признательны 
директору Н И И  общей 
реаниматологии проф. 
В. Н. Семенову и зав. 
оргметодотделом В. В. 
Ивлевой, организаторам 
школы и спонсорам — 
широко известным меди
цинским и фармацевти
ческим фирмам «Пор
ток0'  «Вэллком», «Сат- 
ра Корпорейшн», «Нико- 
мед Аафслунд», «Рон- 
Пуленк», «Пуритан-Бен- 
нет», «Апджон» и отече
ственным меценатам. 
Представители этих 
фирм в ходе маршрута 
рассказывали о новых 
технологиях, демонстри
ровали свою продукцию, 
заключали контракты, 
обговаривали варианты 
расчета.

Конечно, материальные 
возможности большин
ства клиник неудовлет
ворительны, но врач уже 
сегодня, и тем более в 
будущем, должен актив
но вмешиваться в про
цесс закупки медикамен
тов и оборудования, а 
не «проглатывать» пос
лушно все, что соблаго
волит распределить чи
новник из соответству
ющего ведомства. А для 
этого необходимо знать 
реальный рынок. Рискну 
предположить, что ныне
шняя материальная си
туация заставит нас пе
ресмотреть программы 
лечения, используемые 
препараты и методики, 
отдавая предпочтение 
именно тем из них, ко
торые реально эффек
тивны. Ситуация уже за
ставляет нас оценивать 
лечение, в том числе и 
по формуле «стоимость— 
эффективность». Пока 
же полипрагмазня, нес
мотря ни на что, явля
ется очной из наших 
бед. Особенно этим гре
шат интенсивная терапия 
и реаниматология.

трудностях получения 
знаний из «мировой ко
пилки». Прикоснуться к 
ней, к сожалению, у ча
ется лишь немногим. По
этому трудно переоце
нить лекции ведущих 
специалистов, владею
щих всей информацией, 
способных дать критиче
скую оценку инноваций, 
наметить перспективные 
направления для иссле
дований. Настоящим ук- 
рашением школы явились 
лекции профессоров 
А. П. Зильбера, В. И 
Семенова. А. М. Гурви- 
•ча, В. А. Михельсона, 
Э. М. Николаенко, ака. 
демика Л. В. Усенко 
Лекции екатеринбуржцев 
получили один нз са
мых высоких рейтингов

Большой популярно 
стью среди слушателей 
пользовался компьютер
ный класс. Здесь мож
но было познакомиться 
с новыми компьютерны
ми программами, решить 
вопрос об их приобрете
нии, пройти тестирование 
своих знаний. Наиболее 
удачными были програм 
мы научного центра хи
рургии, разработанные 
д.м.н. Е. В Флеровым 
А. А. Еременко, С. Б. 
Арсеньевым. Немалый 
вклад в их реализацию 
внес н выпускник наше
го института, ныне ас
пирант Н Ц Х  А. Баньков

Участники семинара 
обогатились общением 
с древнерусской истори
ей, культурой Углича, 
Валаама, Кижей. Лично 
на меня наибольшее 
впечатление произвела 
пешеходная экскурсия 
по острову Валаам. Ча
рующая тишина, в ''г"»«,о- 
лепные пейзажи. Неда
ром это место паломни
чества художников. Осо
бую прелесть в нашу 
жизнь вносили вечера 
в музыкальном салоне. 
Апофеозом концептной 
программы явился за
ключительный «капуст
ник» в исполнении слу
шателей и преподавате
лей.

Вот н снова Москва. 
Счастливого тебе даль
нейшего плавания, шко
ла реаниматологов.

В. Р УД Н О В . 
асс. каф. 

анестезиологии 
и реаниматологии, 

канд. мед. наук.



ГОТОВИМ ОФИЦЕРОВ 
ПО КОНТРАКТАМ

После годового перерыва 
в институте возобновлена 
подготовка лейтенантов ме
дицинской службы запаса. 
По просьбе редакции об 
условиях обучения студен- 
тов-медиков на кафедре во
енной подготовки рассказы
вает начальник кафедры 
полковник Ю. В. ПЕТРО - 
В И Ч Е В

— Обучение у нас добро
вольное. Желающие пройти 
военную подготовку пода
ют заявление в учебную 
часть кафедры, и мы заклю
чаем с ними контракт.

— Заявление может по
дать каждый студент — и 
мужчина и женщина?

— Да, но при условии, 
что к моменту окончания 
вуза его или ее возраст не 
должен превышать 27 лет. 
Контракт заключается со 
студентами-мужчинами 2 
курса, поскольку на втором 
курсе они изучают общевой
сковую подготовку, не обя
зательную для девушек. На 
3— 4 курсе право на конт
ракт имеют и мужчины и 
женщины.

— Какие права и обязан
ности дает и налагает на 
студента контракт?

— Студент, юучив прог
рамму подготовки офицеров 
запаса, получает офицерское 
звание. После окончания 
вуза мужчины, которые не 
служили в армии, могут 
быть призваны на 2-го- 
дичную службу в звании 
офицера. При ыв в армию не 
касается женщин, а также 
врачей, работающих в сель
ской местности.

— Ходили слухи о допла
тах студентам, проходящим 
военную подготовку...

— Да, дополнительные 
стипендии предусматрива
лись Законом о военной 
службе (февраль 1993 г.). 
По он ссылается на Поло
жение о военных кафедрах 
в вузах, которого... пока еще 
не существует в природе

— Кем подписывается 
контракт?

— Студентом и ректором 
мединститута. Документ

вступает в силу с момента 
его подписания.

— Какова судьба студен
тов, чья воинская подготов
ка была прервана в связи с 
ликвидацией кафедры?

— Последнее обстоятель
ство внесло много путаницы 
в нашу работу. Студенты 5 
курса, попавшие no î молот 
преобразований в военном 
деле на 3-м курсе, продол
жают обучение только по 
программе 4 курса Кстати, 
студенты 3 и 4 курсов про
ходят сдвоенную про. рамму 
четвертого курса.

— Много ли студентов 
изъявили желание изучать 
военную подготовку?

— По нашим данным за
ключили контракт 35 сту
дентов второго курса перво
го потока. Второй и третий 
потоки убирают урожай, и по 
приезде студенты могут по
дать нам заявление о заклю
чении контракта. На третьем 
курсе 427 контрактников 
(причем 264 — женщины), 
на 4 курсе — 296 (женщин 
тоже больше).

— Что ожидает тех, кто 
не заключил контракт? Ведь 
дело все-таки доброволь
ное...

—  Женщины по оконча
нии института не получат 
звание офицеров запаса, а 
стало быть, не будут иметь 
права работать на офицер
ских должностях в органах 
М В Д , КГБ , Министерства 
обороны и т. д. Мужчины 
помимо этого неудобства 
подлежат призыву на дейст
вительную службу в армию 
в течение одного года рядо
выми солдатами. Я подчер
киваю. рядовыми.

— Программа по военной 
подготовке в прошлые годы 
содержала разделы, на мой 
взгляд, не очень нужные 
врачу, — по идейно-полити
ческой работе, строевой под
готовке... Сейчас она суще
ственно изменилась по соде
ржанию? Вгдь готовится 
не просто военный, а преж
де всего врач...

—  Изменения программы 
нужны. Об этом говорит и 
приказ Минздрава о реорга

низации кафедр военной 
подготовка в кафедры воен
ной и экстремальной меди
цины. Но, к сожалению, пока 
новой программы нет, хотя 
обучение по ней предусмат
ривалось начать с 1 сентяб
ря этого года. Как и преж
ние, новая программа рас
считана на 3 года.

— С обязательными воен
ными сборами?

— Так должно быть. Хотя 
из-за обнищания армии и 
воинские сборы превраща
ются в профанацию По идее 
они должны проходить в 
войсках, чтоб студенты 
вдохнули армейскую атмос
феру, научились лучше ори
ентироваться при необходи
мости в военной обстановке, 
лучше усвоили свои обязан
ности офицера медслужбы. 
Но пока что курсантов не 
во что одеть, нечем накор
мить Вот и проходят сбо
ры на кафедре, как этим ле
том. когда мы аттестовали 
132 студента. Кстати, м уж 
чины. прошедшие срочную 
службу в армии и не поже
лавшие обучаться на кафед
ре. а значит не получившие 
звания офицеров запаса, бу
дут призываться на месяч
ные воинские сборы каждые 
2— 3 года.

— Нельзя ли сократить 
продолжительность военной 
подготовки до 2-х лет? На
до ли проводить военные 
сборы на 5 курсе, через год 
после фактического заверше
ния учебной программы? Не 
лучше ли это делать после 
окончания 4 курса, как у 
женщин?

— Мы тоже считаем, что 
логичней проводить военные 
сборы после четвертою кур
са, без ненужного годично
го перерыва, но администра
ция вуза имеет возражения. 
Видимо, есть причины А 
в принципе при плотной про
грамме двух лет для подго
товки лейтенантов медицин
ской службы вполне доста
точно. Думаю, что на эти 
сроки мы и будем ориенти
роваться.

Беседу вела 
Т. М А Т В Е Е В А .

ф  ИЗ ЖИЗНИ «ЗВЕЗД»

«ХАРАКТЕР У СОНИ ЖЕЛЕЗНЫЙ»
< Недавно София Ротару 

отметила серебряную
свадьбу. 25 лет —  это 
срок. И, согласитесь, не 
всякая жена на вопрос, «ка
ким должен быть мужчи
на, чтобы женщина была 
счастлива?», ответит так уве
ренно, как она: «Таким, 
как мой муж».

А муж —  это Анатолий 
Евдокименко, режиссер-по
становщик ее программ и, 
по словам Софии Михай
ловны, «самый лучший 
помощник и друг».

— Тан расскажите, в чем 
он, секрет семейного сча
стья)

—  В понимании д р у г( 
друга. Конечно, нельзя' 
сказать, что все 25 лет у 
нас были одни лишь радо
сти. И слезы были —  это 
же жизнь. Но главное —  
несмотря на все сложно
сти, мы смогли уберечь на
шу любовь. Он у меня —  
первая любовь...

Он ведь закончил уни
верситет, получил специ
альность физика-оптика, но 
решил, что мы всегда дол
жны быть рядом, что • он

сможет помочь. Бросил 
все, поступил в Киевский 
институт культуры. Созда
ли свой коллектив. Именно 
он заставил меня петь эст
радные песни, я ведь тог
да пела только народные.

— А кто у вас в семье 
главный) Вы по гороскопу 
Лев, так что, думаю, имен
ие вы)

—  Нет все главные.
Тут вмешался муж, Ана

толий Кириллович:
— . Это вечный спор. Ко

са на камень часто нахо
дит. Но после всех дискус
сий друг другу уступаем. 
Так что Соня права— нет 
главных.

— Софию Михайловну 
можно назвать идеальной 
женой)

— В общем, да. Для нее 
самая большая радость—  
быть дома. Конечно, харак
тер у Сони железный, и от 
этого иногда несладко. 
Но если Э’-п'-о не бы
ло —  не было бы и движе
ния вперед.

— София Михайловна, 
вас муж часто критикует)

-*• И муж, и сын — я 
всегда прислушиваюсь. 
Все, что я делаю на эстра
де, при участии мужа. Я 
слушаюсь только его. То, 
что он скажет, больше ни
кто не скажет. Это здоро
во.

— Как вы отметили ва
шу серебряную свадьбу)

—  Наша свадьба прошла в 
деревне у мамы. В этот 
день у нас двойной празд
ник —  там будет и по
молвка сына, Руслана. Его  
избранница —  очарова
тельная казачка Светлана, 
студентка университета. 
Они пришли и сказали н ам : 
«То, что вы прожили 25 
лет, наверно, хороший 
знак, и поэтому мы хотим 
в день вашей серебряной 
свадьбы тоже соединить 
наши судьбы».

— Может быть, раскрое
те секрет красоты и моло
дости)

— Думаю. секрет 
прост —  только любовь 
делает женщину красивой.

Ирина ХМАРА, 
«Комсом. правда».

ПАМЯТИ ТОВАРИЩ А

14 сентября, на 42-м высшей категории, кан-
году трагически оборва- дидата медицинских на-
лась жизнь ассистента ук
кафедры хирургических Х И Т Р И  НА
болезней № 1, хирурга Анатолия Афанасьевича.

В расцвете препода
вательский, хирургиче
ской и научной деятель
ности покинул нас доб
рый. отзывчивый и без 
укоризненно порядочный 
человек, пользую
щийся всеобщим уваже
нием в коллективе ка
федры. больнице скорой 
медицинской помощи, 
медицинского института, 
среди студентов. Этого 
замечательного врача 
помнят сотни опериро
ванных им больных, ко
торым он возвращает 
жизни, дарил здоровье, 
поскольку сам по нату
ре был большим опти
мистом, жизнелюбом. 
Добрая, отзывчивая ду
ша Анатолия Афанасье
вича всегда источала ра
дость. улыбку, приятное 
настроение всем, с кем 
он соприкасался. Ана
толия Афанасьевича ув
лекала литература, 
спорт, искусство. Не
обыкновенную работо
способность, энергию 
этого человека, большие 
организаторские способ
ности мы высоко ценили 
и брали в пример.

Светлая память об 
Анатолии Афанасьеви
че всегда будет с нами.

Коллектив кафедры 
хирургических 

болезней № 1.

ЖИВАЯ АПТЕКА
Римский профессор Вит

торио Эрспамер утверждает* 
что обыкновенная жаба яв
ляется носителем лекарст
венных веществ. Ее кожа, 
например, выделяет церуле-

ин, который может с успе- няться при лечении нарко- 
хом применяться при лече- мании. Конечно, эти препа- 
нии желчных колик. Другое рагы появятся в аптеках 
лекарство, полученное от нескооо но исхочник „ спо 
жабы,— деморфин. Оно име- неокоР°- н0 источник и спо
ет сильное противоопиумное с°б нх получения орнги- 
действие и может приме- на.пьны.

0  И В ШУТКУ, И ВСЕРЬЕЗ

Проделки Фантомаса
Сей грозный монстр время 

от времени посещает жилые 
и учебные корпуса нашего 
института В отличие от 
французского собрата, он 
не надевает резиновую мас
ку и не смеется громовым 
голосом. Наш Фантомас ос

тавляет свои автографы и 
бесследно исчезает.

Так, после побелки в об
щежитии по Токарей, 31, 
на стенах у лифтов появи
лись странные иероглифы, а 
одна из кнопок вызова лиф
та сгорела напрочь В учеб
ном здании по Репина, 3

время от времени засоряют
ся раковины для мытья рук. 
Не в силах найти виновни
ка, проректор по А ХЧ  издал 
письмо неуловимому, где 
предложил сливать помои в 
раковину у себя дома.

Начался учебный год, уда
стся ли поймать Фантомаса?

Бьют козлов отпущения
Зловещие слухи поползли 

по окрестностям студенчес
кого общежития, что по Ер 
макова, 5а. Мол, иностран
ные студенты устраивают 
ритуальные оргии, да еще с 
кровавыми жертвоприноше
ниями.

После несложной провер
ки выяснилось, что эти слу

хи несколько преувеличены. 
Дело в том, что группа сту
дентов из арабских госу
дарств по-своему решает 
бытовые вопросы прожива
ния граждан' мусульманско
го вероисповедания в ате
истической стране. Понача
лу они приобретали говяди
ну и другие несвиные сорта

Эпиграммы от Абрама
З А В И С Т Ь

Гиппократу хорошо: 
Клятву дал — и отошел, 
Ну, а нашему-то брату 
Отвечать за эту клятву!

Б ЕЗ  О ТВ ЕТА
Медвузы все больше

врачей выпускают,

А тех, как назло,
ну, никак не хватает. 

И это меня без конца
удивляет:

Куда же они,
черт возьми,

исчезают, 
Ведь их пострадавшие 

не убивают.

мяса в государственной тор
говле А затем, отказавшись 
от казенной убоины «вто
рой свежести», стали поку
пать животных на колхоз
ном рынке и пускать их на 
мясо по иной технологии. 
Чаще всего скотиной оказы
вались козы мужского пола.

Абрам Ф Е Р Д М А Н

В Ы П У С К Н И К У  
СО С В О Б О Д Н Ы М  
Д И П Л О М О М
Ты не едешь на село.
Зря! Там дело бы пошло. 
Ты пойми: в село уехав. 
Как когда-то сделал Чехов, 
Станешь там специалистом, 
Не врачом, так юмористом!

ХОЛЕРА УГРОЖАЕТ
Кыргызстан единствен

ная из всех центральноази
атских республик, в кото
рой, к счастью, пока не за
регистрированы случаи за
болевания холерой. В то 
время, как в других эпиде
мия стала уже реальностью. 
Виной этому —  практичес
ки открытые границы с А ф 
ганистаном. Потому все рес
публики и постарались в

кратчайшие сроки захлоп
нуть свои границы. Кыргыз
стан. например повсемест
но на всех выездах и въез
дах ввел санитарно-конт
рольные пункты. Категори
чески запрещены вояжи в 
неблагополучные в эпиде
миологическом отношении 
страны. Введено чрезвычай
ное положение. Лечебные 
учреждения республики за

пасаются антибиотиками. Но 
это не успокаивает. К при
меру. в Бангладеш недавно 
обнаружен холерный вибри- 
он, до сих пор не известный 
медицине, на который не 
действует ни один антибио
тик.

С. ЛОКТЕВА, 
соб. корр. «МГ».
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